

Häufige gestellte Fragen im KISPUL Kinderhaus

Wann startet das neue Betreuungsjahr?

Das Betreuungsjahr beginnt im September und endet im August des darauffolgenden Jahres.

Wie läuft das Anmeldeverfahren?

Ab dem 07. Januar 2026 ist eine Voranmeldung ausschließlich über das digitale Portal „AKDB Kita Pilot“ möglich. Vertiefte Informationen stehen auf der Homepage der Gemeinde Maisach unter Kinderbetreuung zur Verfügung.

Nach Ablauf der Anmeldefrist gleichen die Kindertagesstätten die Anmeldungen ab und die Plätze werden, unter Berücksichtigung der Priorität, vergeben.

An einem gemeinsamen Stichtag werden die Zu- und Absagen verschickt.

Was ist, wenn ich keinen Betreuungsplatz für mein Kind erhalten habe?

In der Gemeinde Maisach wird eine zentrale Warteliste geführt. Alle Kindertagesstätten haben Zugriff auf diese Liste. Die Liste wird berücksichtigt, wenn ein Platz nachbesetzt werden kann.

Ist es möglich, im laufenden Betreuungsjahr einen Platz zu bekommen?

Eltern, die während dem laufenden Betreuungsjahr (z. B. Zuzug) einen Betreuungsplatz für ihr Kind benötigen, sollten Kontakt mit der Gemeinde aufnehmen und sich auf die Warteliste setzen lassen.

Was kostet ein Betreuungsplatz?

Die monatliche Grundgebühr wird auf der Grundlage der Gebührenordnung der Gemeinde Maisach erhoben und ist als Anhang der Voranmeldung beigefügt. Zusätzlich wird monatlich eine Zusatzgebühr (z.B. für Bastelmaterial oder Getränkegeld) erhoben. Diese liegt aktuell bei 10,50 €. Weitere Faktoren z. B. Geschwisterermäßigung werden entsprechend der Gebührenordnung berücksichtigt.

Wie wird es mit den Mahlzeiten gehandhabt und welche Kosten entstehen mir zusätzlich?

In der **Krippe** wird eine Brotzeit am Vormittag und am Nachmittag von uns zur Verfügung gestellt. Für das Mittagessen werden wir von Kinderessen Forster beliefert. Alle Kinder, ausgenommen die mit z. B. Unverträglichkeiten, nehmen daran teil. Die Gebühren liegen aktuell bei 5,20 € pro Tag (Vormittag und Mittagessen). Für die Nachmittagsbrotzeit kommen weitere 0,60 € hinzu.

Im **Kindergarten** können die Kinder für jede Mahlzeit ihre eigene Brotzeit mitbringen. Die Eltern haben jedoch die Möglichkeit eine warme Mahlzeit für ihr Kind zu bestellen. Das warme Mittagessen kostet aktuell pro Mahlzeit 4,45 €.

Zu den Mahlzeiten reichen wir Wasser und Tee.

Ist es möglich, dass sich 2 Familien einen Betreuungsplatz teilen?

Nein, das sogenannte Kita-Platzsharing wird in unseren Einrichtungen nicht angeboten.

Gibt es eine Mindestbuchungszeit und muss mein Kind an 5 Tagen in der Woche die Einrichtung besuchen?

Die Mindestbuchungszeit beträgt 20 Stunden.

Die Eltern können ihre wöchentliche Buchungszeit auch auf 4 oder 3 Tage verteilen.

Gibt es eine Kernzeit und wann muss mein Kind spätestens da sein?

In der **Krippe** ist die Kernzeit von 8.30 Uhr bis 12.00 Uhr.
Eine erste Abholzeit ist um 12.00 Uhr und dann wieder ab 13.30 Uhr.

Im **Kindergarten** ist die Kernzeit von 8.30 Uhr bis 12.30 Uhr.
Eine erste Abholzeit ist um 12.30 Uhr.

Die Kinder sollten bis um 8.30 Uhr in der Gruppe sein.

Wie sind die Öffnungszeiten und die Schließzeiten in der Einrichtung?

Das KISPUL Kinderhaus ist in der Regel von 7.00 Uhr bis 17.00 Uhr geöffnet.

Schließzeiten:

Schließzeiten sind in der Regel von Weihnachten bis Hl. Dreikönige (6. Januar) und drei Wochen innerhalb der Schulsommerferien. Ebenso ist das Kinderhaus in der Regel am Rosenmontag, Faschingsdienstag und am Tag nach Fronleichnam geschlossen. Einzelne Schließtage, z.B. für Fortbildungen oder Konzeptarbeit sind im Bayerischen Kinderbildungsgesetz verankert und vorgeschrieben. Diese Tage werden rechtzeitig bekanntgegeben.

Werden die Kinder in festen Gruppen betreut und wie arbeiten die Gruppen zusammen?

Die Kinder werden in festen Gruppen betreut. Die einzelnen Gruppen arbeiten eng zusammen und die Kinder werden insbesondere in den Randzeiten gruppenübergreifend betreut.

Wie viele Gruppen gibt es im Kinderhaus?

Im Krippenbereich gibt es 4 Gruppen (Bienen, Frösche, Biber und Füchse) und im Kindergartenbereich werden die Kinder in 3 Gruppen (Eulen, Fledermäuse und Igel) betreut. Insgesamt können im Kinderhaus 48 Krippen- und 75 Kindergartenkinder betreut werden.

Wie viele Kinder werden pro Gruppe betreut?

In einer Krippengruppe werden 12 Kinder und in einer Kindergartengruppe werden 25 Kinder betreut.

Wie viele Betreuer arbeiten in jeder Gruppe?

Im Krippenbereich arbeiten in der Regel 3 BetreuerInnen und im Kindergarten in der Regel 2 BetreuerInnen. Mehrere Teilzeitkräfte können auch Arbeitsplätze teilen. Zusätzlich sind im Kinderhaus PraktikantInnen und FSJlerInnen beschäftigt.

Wie oft gehen die Kinder in den Garten?

Nach Möglichkeit gehen die Kinder täglich in den Garten.

Welche Feste werden im Kinderhaus gefeiert?

Wir orientieren uns am Jahreskreis und feiern die dazu gehörigen Feste wie z.B. Fasching, Ostern usw.

Die Geburtstage der Kinder werden in der Gruppe gefeiert und es kann etwas zum Essen mitgebracht werden.

Werden auch Ausflüge und Projekte gemacht?

Sowohl in der Krippe als auch im Kindergarten werden Ausflüge unternommen. Wir erkunden andere Spielplätze, wir haben Walddage oder besuchen den Vogelpark usw.

Projekte z. B. Forschertage, auch gruppenübergreifend, werden regelmäßig durchgeführt.

Findet für die Vorschulkinder eine Schulvorbereitung statt?

Im Jahr vor der Einschulung werden die Kinder intensiv auf die Schule vorbereitet. Wir machen z. B. Konzentrations- und Entspannungsübungen und befassen uns mit den Grundlagen wie Sprache, Zahlen, Feinmotorik, Sport und vieles mehr. Der Austausch mit den Eltern und den Grundschulen ist uns sehr wichtig.

Wird im Kinderhaus auch ein Mittagsschlaf gehalten?

In der **Krippe** wird im Zeitraum von 12.00 Uhr – 13.30 Uhr geschlafen oder geruht. Der Tag ist, insbesondere für die kleinen Kinder anstrengend und eine Pause ist wichtig.

Im Kindergarten erhalten die neuen Kinder bis ca. Weihnachten die Möglichkeit zu ruhen.

Wie sind die Abholzeiten und kann ich mein Kind auch früher abholen?

In der Krippe können die Kinder entweder um 12.00 Uhr oder nach der Mittagspause ab 13.30 Uhr abgeholt werden.

Im Kindergarten können die Kinder ab 12.30 Uhr abgeholt werden.

Kann ich mein Kind bei Bedarf auch mal früher abholen?

Selbstverständlich können Sie Ihr Kind auch vor Ende Ihrer regulären Buchungszeit abholen.

Darf mein Kind auch von anderen Personen abgeholt werden?

Mit den Anmeldeformalitäten teilen Sie uns die abholberechtigten Personen schriftlich mit. Personen, die wir nicht kennen, müssen sich ausweisen.

Wie lange dauert die Eingewöhnung?

Die sensible Phase der Eingewöhnung geschieht im engen Austausch mit den Eltern.

In der Krippe muss mit einer Eingewöhnung von etwa 4 Wochen gerechnet werden. Die Dauer der Eingewöhnung richtet sich in erster Linie nach den individuellen Bedürfnissen des Kindes.

Im Kindergarten geht die Eingewöhnung altersbedingt oft schneller und die Kinder sind bereits nach einigen Tagen gut angekommen.

Kann ich meine Buchungszeit verändern?

Ein Wechsel der Buchungszeiten ist in der Regel zum 1. Januar und zum 1. September möglich. Leider spüren auch wir die Auswirkungen des Fachkräftemangels und können nur dann ein hochbuchen möglich machen, wenn ausreichend Personalstunden zur Verfügung stehen.

Wird im Kinderhaus geturnt?

Im Kinderhaus steht allen Gruppen eine Turnhalle zur Verfügung. Die Kindergartengruppen haben feste wöchentliche Termine.

Putzen die Kinder Ihre Zähne im Kinderhaus?

Die Zahngesundheit der Krippenkinder liegt bei den Eltern.
Im Kindergarten putzen die Kinder einmal täglich ihre Zähne.